



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$20

Miércoles 30 de agosto de 2023

METRÓPOLI

ROMPE CON ESTEREOTIPOS

BERENICE FRECOSA, EL UNIVERSAL



Su sueño siempre fue volar y ahora Abi Génesis Cruz es la primera capitana que pilota un helicóptero del Agrupamiento Cóndores de la Secretaría de Seguridad de la CDMX. | A20 |

UD

Daniela Solís, pionera en la Liga MX Femenil

ESPECIAL

La delantera del Monterrey, que está en el circuito desde que comenzó, comparte a este diario su beneplácito por el crecimiento del fútbol de mujeres. | B1 |



CULTURA



ESPECIAL

"Pasión, el secreto para una carrera de 40 años"

El tenor Ramón Vargas celebrará con una gala en Bellas Artes el 10 de septiembre. "Sigo aprendiendo y no me echo para atrás", afirma. | A30 |

PRI busca evitar elección del Frente en urnas; teme injerencia del gobierno

Uno de los escenarios es que la encuesta se realice y se adelanten los resultados para definir por default a una ganadora, sin hacer la votación primaria del domingo



Beatriz Paredes dijo que analizará su futuro como aspirante presidencial hasta que conozca los resultados oficiales de las encuestas del Frente.



Xóchitl Gálvez fue apapachada en la plenaria del PAN. Sobre la posibilidad de que Paredes se baje de la contienda, aseguró que respetará su decisión.

LA SUCESIÓN 2024

ANTONIO LÓPEZ Y VÍCTOR GAMBOA

—nacion@eluniversal.com.mx

Ante un posible boicot de Morena y desde el gobierno federal, el PRI quiere evitar que se lleve a cabo la elección primaria de este domingo,

que definirá quién es la candidata presidencial del Frente Amplio por México, si Xóchitl Gálvez Ruiz o Beatriz Paredes Rangel.

Este mediodía, la cúpula del tricolor sostendrá una reunión, junto a todos sus sectores, en la que hará un pronunciamiento sobre su postura para lo que resta del proceso.

De acuerdo con fuentes del PRI, PAN y PRD, uno de los escenarios

más previsibles es que el levantamiento de la encuesta se mantenga hasta el fin de semana, pero ya no se realice la elección primaria del 3 de septiembre. Los resultados de la encuesta se adelantarían para definir una ganadora antes del domingo, por lo que ya no sería necesario que se acuda a las urnas.

"No tiene caso que vayamos a una elección donde ya sabemos

quién va a ser la ganadora", confió una fuente priista a este diario.

En el Comité Organizador del Frente Amplio por México se aclaró que el escenario de que quede una sola contendiente en el proceso interno de la oposición "no está contemplado en las reglas"; sin embargo, explicaron que "por default" sí se daría por ganadora a Gálvez.

| NACIÓN | A8

Embestida de AMLO, para someter a jueces: Cossío

VÍCTOR GAMBOA

—nacion@eluniversal.com.mx

Al considerar que las resoluciones judiciales que no le han gustado a Andrés Manuel López Obrador han sido apegadas a derecho, el ministro en retiro José Ramón Cossío hace un llamado a no permitir que el Presidente someta a los jueces y al Poder Judicial a los intereses de su gobierno, con el falso argumento de que todos son corruptos.

En entrevista con EL UNIVERSAL, dice que las resoluciones han sido emitidas por jueces libres, pero como a juicio de López Obrador afectan su proyecto de nación, emprende una embestida y descalifica a todo el Poder Judicial, lo que, asegura, no sólo es grave, sino peligroso para la democracia y las instituciones mexicanas.

Manifiesta que si hay jueces corruptos y fallos injustos existen las instancias jurisdiccionales para controvertirlos y denunciarlos, a fin de que sean investigados y, en su caso, sancionados, pero el Mandatario prefiere emprender una campaña contra el Poder Judicial de la Federación, amagando incluso con recortarle el presupuesto, lo que también sería muy grave.

| NACIÓN | A6

HISTORIA



EN BUSCA DE LOS DESAPARECIDOS

A Guadalupe le desaparecieron a cinco hijos en Jalisco

"Estoy muerta en vida", asegura la mujer de 63 años, quien aún espera un milagro y que Lucero, José, Ernesto, Tonatiuh y Osvaldo estén vivos. Desaparecieron en 2016 y 2019. Ha pedido ayuda al gobierno federal y a El Mencho, líder del CJNG, pero no ha recibido respuesta. Su búsqueda continúa.

| ESTADOS | A12

Identifican 4 corredores de trata en el norte de México

PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN Y DATOS

INSIGHT CRIME

—nacion@eluniversal.com.mx

La trata de personas en el norte de México se asienta sobre cuatro corredores fronterizos: Tijuana-Mexicali, el Desierto de Sonora, Ciudad Juárez y la triada Nuevo Laredo-Reynosa-Matamoros. La revisión de documentos y entrevistas a

víctimas, activistas y funcionarios indica que el problema se ha agudizado, incluso con la complicidad de algunas autoridades.

La escasa información certera sobre el delito es una muestra de su complejidad, pero también de la poca atención del gobierno.

La trata en esta región sigue siendo controlada por clanes, proxenetas y familias. Los grandes cárteles pueden estar involucrados, pero no la operan directamente.

| NACIÓN | A4

OPINIÓN

NACIÓN

A6 Carlos Loret de Mola

A7 Ana Paula Ordorica

A10 Héctor de Mauleón

A11 Mario Maldonado

A14 José Antonio Crespo

A14 José Carreño Carlán

A15 Arturo Sarukhán

A15 Mariana Campos

A15 Alfonso Pérez Daza



IGNACIO MORALES LECHUGA

"El futuro del país dependerá en gran medida de la capacidad para resistir los intentos de subordinar a los poderes judiciales" |A15|

\$17.24

DÓLAR AL MENUDEO

Año 106, Número 38,629 CDMX 40 págs.



9 771870 156043

LA POBREZA LABORAL SE ESTANCA EN MÉXICO

La población con ingreso menor al valor de la canasta alimentaria se mantuvo del primero al segundo trimestre del año, al pasar de 37.7% a 37.8%, informó el Coneval. El indicador sigue en un nivel por encima del que tenía antes de la pandemia. | CARTERA | A21